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曹效业、潘教峰出席《科学文化评论》编委会议 

2011年10月29－30日，《科学文化评论》编委会会议在北京世纪金源香山商旅酒店召开。中国科学院曹效

业副秘书长、潘教峰副秘书长、香港中文大学物理系名誉教授陈方正先生、台湾数学研究所李国伟研究员、北

京大学生命科学学院长饶毅教授、北京大学哲学系吴国盛教授、中国科学院科技政策与管理科学研究所樊洪业

研究员、中国科学院自然科学史研究所刘钝研究员、孙小淳研究员、王扬宗研究员、袁江洋研究员、郝刘祥研

究员等编委和中科院规划战略局陶宗宝处长出席了会议。 

执行主编郝刘祥研究员首先作工作报告，介绍了刊物的办刊理念和宗旨、创刊以来刊发的文章和影响、编

辑出版发行及经费使用情况、以刊物为中心进行的学术建设等，最后谈到当前面临的主要问题及有关发展的设

想。围绕郝刘祥的发言，各位编委畅所欲言，对刊物的工作和今后发展提出了指导性的意见和建议。 
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曹效业副秘书长的发言回顾了创刊的过程和理念，提出刊物应保持中国文化建设的导向作用，要弥合文理

分科造成的文化裂痕，为当前科学院强调出成果、出人才、出思想的大方向服务，抓住契机，把刊物办成出思

想的平台。潘教峰副秘书长对刊物创刊以来的成绩给予了肯定，认为刊发的文章层次高、内涵丰富；他还指

出，当今中国的科学正处在发展变革的阶段，要充分发挥《评论》这个思想载体的作用，要在恰当定位的基础

上充分利用各种传播手段，增强互动和开放，积极扩大影响。饶毅教授认为，文化建设需要加大投入，积极推

广，要让更多的人知道这个刊物，使科学精神真正从中国文化的深层生长出来。李国伟教授谈到，在现在的商

业社会中，科学内在的解放力量经常被新的时尚文化所淹没，需要通过关心科学文化的人士共同努力，恢复科

学原本的清明面貌。吴国盛教授认为，刊物在中国近年来的文化建设中发挥了重要的社会作用，未来工作重点

是提高知名度。 

会议还讨论了刊物的未来发展方向以及近期的工作计划。各位编委对刊物的栏目设置、专题策划、发行宣

传等方面提出了各种设想，陈方正先生和李国伟研究员还分别讲述了自己的办刊经验，为《评论》的继续发展

提供借鉴。（颜宜葳、刘晓供稿） 
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